

# *Proponen México y Bolivia fortalecer la CELAC*

---



# CELAC

Comunidad de Estados  
Latinoamericanos y Caribeños

La Paz, 10 mar (RHC) México y Bolivia acordaron fortalecer la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) como actor crucial para fomentar la concertación política y la integración regional, impulsando el tratamiento de temas relevantes para la región, en el marco del Plan de Trabajo que estableció México, como Presidencia Pro Témpe, para 2021.

Igualmente propusieron robustecer el Sistema Interamericano de Derechos Humanos (SIDH) y reconocieron el papel de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Corte Interamericana de Derechos Humanos por su investigación de las masacres de Senkata y Sacaba por

parte del gobierno de facto de Jeanine Áñez.

Estas decisiones se tomaron en la reunión de los coordinadores de Bolivia y México ante la CELAC en fechas 9 y 10 de marzo en del diálogo y fortalecimiento de los procesos de integración regional y subregional.

El Viceministro de Relaciones Exteriores y Coordinador Nacional del Estado Plurinacional de Bolivia, Embajador Erwin Freddy Mamani Machaca y el Director General de Organismos y Mecanismos Regionales Americanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México y Coordinador Nacional de México ante la CELAC en su calidad de Presidencia Pro Témpace, Efraín Guadarrama Pérez, participaron de encuentro.

Ambos hablaron de la posición conjunta que tomarán los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Luis Alberto Arce Catacora respecto al carácter técnico de las Misiones de Observación Electoral promovidas por la Organización de los Estados Americanos (OEA).

Mamani Machaca agradeció a México las acciones que derivaron en el rescate del expresidente Evo Morales Ayma y en la protección de colaboradores cercanos, acorde a la normativa internacional aplicable.

Ambas autoridades ratificaron la importancia de que tomen acciones para evitar el acaparamiento de las vacunas e insumos médicos para prevenir y reducir la transmisión de COVID-19, poniendo especial énfasis en países en desarrollo.

Reconocieron que uno de los impactos de la pandemia es la existencia de países con alto endeudamiento y dificultad de pagar la deuda externa, por lo que es imperativo un acuerdo global de alivio a la deuda en favor de los países en desarrollo, que contemple la recuperación económica y el crecimiento sostenible de los pueblos y la transformación democrática de los organismos financieros mundiales.

Fuente: Agencia Boliviana de Información

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/250244-proponen-mexico-y-bolivia-fortalecer-la-celac>



**Radio Habana Cuba**